

DIE PERSONALPRONOMEN IM NOMINATIV

www.cafe-deutsch.de

Hintergrund: Für jedes Substantiv kann man einen „Stellvertreter“, ein Personalpronomen, einsetzen. Auch für jede sprechende, angesprochene oder besprochene Person kann man einen Stellvertreter (ein Personalpronomen) benutzen, um die reale Person bzw. den realen Gegenstand nicht ständig wiederholen zu müssen.



Merke:

- Mit der ersten und zweiten Person kann man nur mit oder über Lebewesen sprechen; die dritte Person kann Lebewesen oder Gegenstände bzw. Sachen bezeichnen.
- Für die höfliche Anrede (Höflichkeitsform) benutzt man im Deutschen die 3. Person Plural. Dieses -sie- schreibt man immer groß! Z.B.:
Der Lehrer fragt den Schüler: „Wie heißen Sie?“ (eine Person)
Der Lehrer fragt die Schüler: „Wie heißen Sie?“ (mehrere Personen)